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Chères Jocassiennes, chers Jocassiens,

Dans quelques jours, la France sera le centre du monde sportif en 
accueillant les Jeux Olympiques et Paralympiques. Notre pays, ce 
n’est plus à démontrer, est une fabrique inépuisable de championnes 
et de champions quelles que soient les disciplines sportives, quelles 
que soient les époques. 

Jouy-le-Moutier possède également ses compétiteurs de talents. Dans 
ce numéro, vous aurez le plaisir de découvrir que notre ville regorge de 
profils et de parcours sportifs de haut niveau. 

À quelques jours de l’ouverture des Jeux de Paris, nous avons voulu 
mettre en lumière des modèles de combativité et de ténacité sans 
oublier que derrière la quête de performance, il y a toujours la volonté 
de faire d’un rêve, une réalité.

La majorité municipale possède également un rêve pour notre ville. Et 
c’est au quotidien, au plus proche de la réalité et de ses contraintes, 
que nous travaillons au travers de chaque action, de chaque chantier 
à faire de Jouy, une ville d’avenirs. 

Dans ce numéro, également, vous pourrez connaitre les principales 
opérations d’aménagement achevées et celles qui débuteront. La ville 
nouvelle laisse désormais place à une nouvelle ville et c’est ensemble 
que nous la vivrons.

Dans quelques semaines, vous pourrez profiter de la refonte totale du 
site internet de la Ville. Plus simple, plus fluide, éco-responsable et 
mieux accessible, il traduit notre ambition de simplifier les pratiques et 
de fluidifier les usages. Bref, de rendre la vie plus facile aux Jocassiens.

Plus facile et plus animée ! Pour celles et ceux qui passent leur été à 
Jouy-le-Moutier, la Municipalité a concocté un programme d’activités 
de qualité dans le cadre de la programmation d’un « Été en Fête » 
durant tout ce mois de juillet. 

Jeux, activités manuelles et éducatives, cinéma, spectacles, sport, 
culture, vous aurez largement de quoi vous occuper avec vos enfants 
que ce soit aux Bourseaux ou à la Côte-des-Carrières. 

La ville bouge et elle bouge avec vous !

Bel été à toutes et tous.

SOMMAIRE
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J.O.UY-LE-MOUTIER : 
TERRE DE CHAMPIONS
Jouy-le-Moutier est le berceau, lieu de vie, de travail ou de loisirs 
de nombreux sportifs de haut niveau et déjà médaillés dans leurs 
disciplines. À quelques jours de l’ouverture des Jeux Olympiques 
de Paris, tour d’horizon (non exhaustif) de champions de tous 
âges qui performent ou qui ont performé dans leur sport. 
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JEUX PARALYMPIQUES D’ATHLÉTISME : UN TRÉSOR 
JOCASSIEN !
C’est en 2021 que Trésor Makunda 
pose ses valises pleines de médailles à 
Jouy-le-Moutier : « Je cherchais une ville 
paisible pour ma famille » confie-t-il à 
l’ensemble de l’auditoire de l’école des 
Jouannes venu l’écouter, ce vendredi 31 
mai. Dans les rangs ses deux fils ainsi 
qu’une ribambelle d’enfants, impatients 
de poser leurs questions à l’athlète.

Avant cela, Trésor prend le temps de poser 
le cadre. Celui dans lequel il a grandi, 
celui dans lequel il s’est bâti un rêve et 
dans lequel il s’est donné les moyens de 

l’atteindre : « Quand j’étais petit comme 
vous, je voulais devenir champion. Je 
voulais être Carl Lewis. » lance-t-il devant 
cette nouvelle génération en prenant le 
soin de préciser que l’athlète américain 
était, hier, ce que Usain Bolt est devenu 
aujourd’hui c’est à dire une légende.

Trésor Makunda n’est toutefois pas 
devenu Carl Lewis. Il est devenu le multi-
médaillé aux Jeux paralympiques, Trésor 
Makunda dont la dernière médaille de 
bronze sur 400m est gagnée aux Jeux 
Paralympiques de Tokyo. 

À Paris, cette année, alors qu’il vient 
de franchir le cap des 40 ans, il a de 
nouveau rendez-vous avec l’histoire, avec 
son histoire : « J’ai commencé à courir en 
France, je finirai sans doute de courir en 
France. ». 

FAIRE DU HANDICAP, UNE 
FORCE

Pour un coureur de 400m, la vie est 
une histoire de boucle. Celle de Trésor 
Makunda a commencé à l’âge de 7 ans 
lorsqu’il quitte son pays la République 
Démocratique du Congo. 

Atteint de troubles de la vision dès son 
plus jeune âge, ses parents l’emmènent  
alors en France afin de consulter des 
spécialistes : « Dès l’âge de trois ans, j’ai 
eu des problèmes de vue. D’abord soigné 
au Congo, mes parents m’ont emmené en 
France afin que je guérisse. ». Toutefois, 
atteint d’une rétinopathie pigmentaire, 
Trésor doit apprendre à vivre avec son 
handicap.

Un handicap que Trésor parviendra à 
surpasser. Déterminé à courir, il se met 
à la recherche d’un club : « À l’époque, 
il n’était pas si simple d’être accueilli par 
un club d’athlétisme. J’en ai trouvé un à 
Villejuif. Ce n’est qu’à partir de 14 ans que 
j’ai commencé à m’entrainer. ». 

Dès lors, les performances du jeune 
Trésor attirent l’attention et il se 
rapproche  de la Fédération Handisport 
d’Athlétisme. 

Naturalisé, il est invité aux championnats 
de France lors desquels il rencontre 
ses premiers succès. À force de travail, 
s’en suit pour le Jocassien une série 

de trophées et de 
médailles qui le 
mèneront jusqu’à 
ses premiers Jeux 
Paralympiques à 
Athènes en 2004 
où il décroche la 
médaille d’argent 

sur 100m : « À compter de cette 
médaille, mon rêve prenait forme. ». 
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Des performances qui tiennent 
également pour beaucoup à la relation 

étroite et particulière qu’il entretient 
avec ses deux guides, Joachim 

Berland et Lucas Mathonat : 
« Ils ont confiance en moi et j’ai 

confiance en eux. Grâce à eux, 
nous faisons de ce sport indi-

viduel, un sport collectif. ». 

Les années suivantes, il 
confirme son nouveau 
statut en étant sacré 
champion d’Europe en 
2005 et champion du 
monde en 2006 sur 
100m : « Toutes ces 
médailles représentent 
énormément de travail. 

Il faut travailler dur 
pour avoir ce que l’on 

veut. J’ai travaillé durant 
mes entrainements mais 

aussi à l’école. Si j’entrainais 

mon corps aux entrainements, c’est 
à l’école que je travaillais mon esprit. 
J’avais un équilibre constant à trouver. » 
souligne le champion.

Après avoir écouté attentivement 
le parcours de vie, vient le tour des 
écoliers de s’exprimer : Est-ce-que c’est 
facile l’athlétisme ? Est-ce que vous vous 
échauffez ? Qui est votre idole ? Quels 
sont vos records… Les questions fusent 
aussi vite que Trésor Makunda sur 100m. 
L’athlète prend le soin de répondre en 
mêlant autant qu’il le peut quelques 
anecdotes sportives notamment sa 
rencontre avec son idole, Carl Lewis.

Le cadre d’une école s’ajustait 
parfaitement avec les propos de Trésor 
Makunda. Il a donné, ce vendredi matin, 
une leçon sans faire la leçon. 

C’est peut-être aussi cela la marque 
distinctive des grands champions.

TRÉSOR MAKUNDA, VOUS 
VENEZ DE L’ANNONCER, CE 
SONT VOS DERNIERS JEUX. 
COMMENT LES PRÉPAREZ-
VOUS ?

Trésor Makunda : Je les prépare avec 
sérénité même si, c’est vrai, l’aspect 
psychologique est plus important. Courir 
ici, à Paris, à quelques kilomètres de chez 
nous, c’est davantage de sollicitations 
et donc davantage de pression. La 
préparation mentale à une place très 
importante dans notre travail du 
quotidien. Sinon, je suis confiant car 
je sens mon corps réagir très bien. Je 
commence à monter en puissance. 

FINIR SA CARRIÈRE À PARIS, 
C’EST UNE BELLE MANIÈRE DE 
TERMINER VOTRE HISTOIRE ?

T.M : C’est juste fabuleux. Une belle 
histoire doit bien commencer et doit bien 
se terminer. Je ne pouvais pas espérer 
mieux que de courir chez nous, 20 ans 
après mes premiers Jeux.

EN 20 ANS, COMMENT 
ONT ÉVOLUÉ LES JEUX 
PARALYMPIQUES ET LA PLACE 
ACCORDÉE À L’HANDISPORT?

T.M : C’est drôle, j’évoquais le sujet ce 
matin même avec la presse. J’ai amené 
avec moi ma première médaille des Jeux 
Paralympiques d’Athènes de 2004 et la 
dernière de Tokyo de 2021. 

À Athènes, la médaille est toute petite, 
c’est une médaille traditionnelle tandis 
que celle de Tokyo est une grosse et 
lourde médaille semblable à celles des 
valides. 

Cela prouve l’évolution de la 
considération portée sur nos disciplines 
et c’est très bien comme ça ! 

2021 Tokyo : Médaille de bronze – 400m
 
2012 Londres : Médaille de bronze – 400m
 
2008 Pékin : Médaille de bronze – 100m 

Médaille de bronze – 4x100m

2004 Athènes : Médaille d’argent – 100m 
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Ne vous fiez pas à sa voix douce et à 
son flegme apparent. À 66 ans, Haluk 
Yamac reste une fine fleur de l’escrime 
turque. Aujourd’hui, maitre d’arme à 
l’OCJM, Haluk Yamac a représenté son 
pays en 1984 lors des Jeux Olympiques 
de Los Angeles. Ceux-là mêmes qui 
ont couvert d’or Carl Lewis sur 100m, 
200m, au relais 4 × 100m et au saut en 
longueur…

« Durant la cérémonie d’ouverture, Carl 
Lewis était à côté de moi ! C’est un souve-
nir incroyable. » se rappelle l’escrimeur. 
Pour parvenir à disputer des Jeux Olym-
piques, la tâche est rude. Elle l’est d’au-
tant plus dans une nation où l’escrime 
était à ses premiers coups d’estoc. 

Pourtant, Haluk Yamac, à force de 
performance et de caractère, parvien-

dra à se hisser par deux fois au niveau 
de l’Olympe : « Quatre ans plus tôt, en 
1980, je me qualifiais pour les Jeux Olym-
piques de Moscou. », confie le champion, 
« Malheureusement, la guerre entre 
l’URSS et l’Afghanistan éclatait juste 
avant. En guise de protestation, la Tur-
quie avait décidé de boycotter ces Jeux. 
Ce fut pour moi une énorme déception. ».

Il faut donc, pour celui qui a découvert 
l’escrime grâce à sa sœur, repartir de 
zéro et performer de nouveau pour dé-
crocher un billet olympique : « En 1983, 
à Rabat, au Maroc, se tenaient les Jeux 
méditerranéens. J’ai gagné une médaille 
de bronze et c’est ainsi qu’une nouvelle 
fois, j’ai été sélectionné pour les J.O. ». 
raconte le maitre d’armes.

 « À Los Angeles, j’étais le premier et le seul 
turc engagé dans la compétition de fleuret. 
J’ai réalisé une très bonne performance en 
atteignant la 27e place. » se félicite Haluk 
Yamac. Il y a de quoi. Loin d’être un coup 
d’épée dans l’eau, son classement est 
toujours aujourd’hui la meilleure perfor-
mance au fleuret pour l’escrime turque.

HALUK YAMAC : 
le maitre d’arme 
Olympique

Le président de la ferme d’Écancourt, 
Alain Mazagol, est peut-être celui 
qui garde en mémoire les souvenirs 
les plus anciens de Jeux Olympiques. 

Rendez-vous compte, il a participé aux 
épreuves de patinage de vitesse aux Jeux 
Olympiques d’hiver de 1968 à Grenoble : 
« Ce furent de superbes Jeux pour la France 
grâce à une génération de sportifs d’ex-
ception notamment Jean-Claude Killy et 
les soeurs Goitschel. » précise celui qui, 
par un coup du sort, s’est retrouvé sur la 
ligne de départ.

« Un an avant les J.O se tenaient les cham-
pionnats de France lors desquels je suis ar-
rivé en 2e position. Or seul, le premier, se 
qualifiait pour les Jeux », explique le pa-
tineur, « Mais suite à un accident, il n’a pas 
pu s’y rendre. C’est ainsi qu’il m’est revenu 
l’honneur de disputer ces J.O. C’était une 
joie immense pour moi. ».

« Notre préparation, nous 
la faisions sur les lacs et 

rivières gelés » 
Dans les années 60, la France ne possé-
dait pas encore les infrastructures dé-
diées au patinage de vitesse. 

Il fallait donc trouver des pistes d’entrai-
nement ailleurs : « Notre préparation, 
nous la faisions sur les lacs et rivières gelés 
au Danemark ou en Suède » se rappelle 
celui qui vient de fêter ses 78 printemps.

Comme beaucoup, un des moments les 
plus marquants se trouve être la cérémo-
nie d’ouverture d’autant plus que Alain 
Mazagol s’est retrouvé face à une figure 
de l’histoire de France : « J’ai serré la main 
du général de Gaulle » se souvient-il, amu-
sé.

Engagé sur quatre épreuves, le jeune 
Alain, alors âgé de 22 ans, se hisse à la 
25e position sur 50 concurrents. 

À la suite de cette expérience, il s’oriente 
vers le hockey sur glace. Ironie de l’his-
toire, sa vitesse lui permettra de gagner 
une place comme gardien de but, une 
nouvelle fois après un coup du sort. Mais 
cela est une autre histoire...

Aujourd’hui, le septuagénaire a donné 
de son temps aussi comme bénévole à 
l’organisation de ces Jeux Olympiques 
à Paris. Sans doute, pour entretenir la 
flamme !

ALAIN MAZAGOL : « J’ai serré la 
main du général de Gaulle »
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S’il arrive souvent que des passions se 
transmettent de générations en géné-
rations - de parents à enfants - ce n’est 
pas le cas de la danse sur glace d’Adèle 
Grundrick. Cette passion, elle l’a dé-
couverte très tôt et un peu par hasard :
 « Lorsque j’ai eu 4 ans, ma mère m’a of-
fert un livre sur le patinage artistique. Je 
ne sais pas pourquoi mais ce livre m’a tout 
de suite passionnée. J’ai rapidement voulu 
découvrir cette discipline. » raconte la ta-
lentueuse patineuse. 

Dès lors, la discipline et elle seront liées 
de la même façon que la glisse est liée à 
la glace, avec toutefois une rapide évo-
lution : ce n’est pas dans le patinage 
artistique qu’elle est prédestinée à ex-
celler mais bien en danse sur glace. La 
différence fondamentale tient unique-
ment à l’absence de sauts et c’est dans la 
commune voisine de Jouy-le-Moutier, au 
club de Cergy Sport Glace, qu’Adèle fera 
l’ensemble de son parcours sportif : « Un 
apprentissage qu’il a fallu que je mène en 
même temps que ma scolarité. Avant d’al-
ler à l’école, je m’entrainais de 7h à 9h puis 
au collège de 6h à 8h, tous les jours. » se 
souvient la championne.  Ce rituel péri 
et extra scolaire, elle l’a accompli 14 ans 
durant. 

ADÈLE 
GRUNDRICK : 
la passion de la 
glisse

KEVIN DECAUX : globetrotter du 
handball
Natif de Cergy et promis à une carrière 
de joueur professionnel de handball, 
Kévin Decaux est toutefois contraint 
d’arrêter prématurément sa carrière à 
cause de blessures. Qu’à cela ne tienne, 
loin de marquer un coup d’arrêt à ses 
ambitions, c’est un nouvel élan que le 
Jocassien parviendra à impulser à sa tra-
jectoire sportive. 

En effet, tour à tour entraineur de club en 
France puis de sélections nationales afri-
caines - tant chez les hommes que chez 
les femmes - celui qui vient tout juste de 
fêter ses 40 printemps fleurit à domicile 
comme à l’extérieur et sème son exper-
tise un peu partout sur le globe. 

« Tout est parti de Mantes-la-Jolie ! » sou-
rit-il quand on lui demande de se remé-
morer le processus qui l’a mené à être 
aujourd’hui sélectionneur de l’équipe 
nationale féminine de Tunisie : « J’en-
trainais à cette époque le club de la ville et 
nous avons fait un match amical contre la 
Guinée dans le cadre d‘un échange culturel. 
Le contact est passé et je me suis rendu à 
mon tour à Conakry. Là-bas, on m’a propo-
sé d’entrainer. ».

LA FORCE D’UN GROUPE

Dès lors, la carrière de celui qui a choisi 
de s’installer à Jouy-le-Moutier voilà 12 
ans, prend une nouvelle dynamique. 
Guinée, Maroc, Jamaïque puis Tu-
nisie, Kevin Decaux essaime un 
peu partout avec la même mé-
thode : « Je réalise toujours un 
diagnostic. Pour construire une 
équipe et atteindre un objectif ré-
alisable, j’ai besoin de connaitre 
les équipements et les infrastruc-
tures mises à disposition. », 
explique le sélection-

neur, « Ensuite, avec les équipes, je 
dois créer les conditions favorables 
à la cohésion de groupe. La cohésion 
dans un groupe est une force inima-
ginable. » Et les résultats suivent. 

À chaque fois, il qualifie ses équipes 
africaines pour la prestigieuse Coupe 
d’Afrique des Nations (CAN) et parvient 
même, avec la sélection féminine du Ma-
roc, à atteindre les quarts de finale en 
2016. Une véritable prouesse. L’équipe 
de Guinée, qu’il suit encore de près et 
actuellement entrainée par son adjoint, 
est quant à elle qualifiée pour la pro-
chaine coupe du monde de handball…

En attendant, Kevin Decaux sera 
le premier supporter de l’équipe de 
France aux Jeux Olympiques à Pa-
ris : « L’équipe de France est une réfé-
rence mondiale. Si certains d’entre nous 
s’expatrions en tant qu’entraineur c’est 
aussi grâce aux performances de notre 
équipe nationale. Ses performances 
rejaillissent sur l’ensemble des entrai-
neurs français partout dans le monde ». 

Nul doute alors qu’il regardera le par-
cours des Bleus avec un œil de sélection-
neur et avec un autre de supporter ! 
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À seulement 11 ans, la carrière de la 
jeune Nour s’étoffe déjà d’un titre de 
championne de France. L’équitation re-
groupant un certain nombre de disci-
plines équestres, c’est au Concours de 
sauts d’obstacles (CSO) qu’elle s’est dis-
tinguée, en équipe en 2022, aux cham-
pionnats de France organisés, chaque 
année, à Lamotte-Beuvron. 

« trouver le bon galop » 
Si l’équitation peut être pratiquée 
comme un art ou un loisir, elle est aus-
si une discipline sportive au même titre 
qu’une autre activité physique. 

Elle exige des techniques et des mé-
thodes d’apprentissage pour le cavalier 
mais également – il est toujours utile de 
le rappeler – pour la monture puisqu’il 
s’agit d’un animal : « Je dois absolument 
équilibrer mon poney. Je dois trouver le 
bon galop c’est-à-dire le bon rythme 
afin de réussir les sauts dans les 
bonnes conditions. Je dois me tenir 
droite, placer mes aides et accom-
pagner mon poney. » explique la 
jeune cavalière.

Un premier titre qui est venu ré-
compenser un travail bi-heb-
domadaire mené à Vigny aux 

Écuries du Centaure. C’est là qu’elle per-
fectionne ses techniques de sauts et de 
dressage auprès de son poney Frivole : « 
Quand je monte, je suis connectée à mon 
poney. Il ressent ce que je ressens. Je dois 
donc maitriser mes émotions et éviter de 
montrer du stress ou de la peur. » précise 
Nour.

Qualifiée de nouveau pour les champion-
nats de France, début juillet, elle tentera 
de nouveau la première place, cette fois 
au concours d’équifun, discipline qui al-
terne maniabilité, sauts et adresse : « 
L’important est de participer c’est certain 
mais je préférerais tout de même gagner. » 
assure la championne.

Scolarisée à l’école du Noyer, Nour pour-
ra compter sur le soutien de l’ensemble 
de ses camarades ainsi que de celui de 
sa famille, première supportrice. 

Quant à l’avenir, la jeune fille a 
déjà une idée bien précise de 

son métier : « Professeur 
d’équitation ! ». 

Chassez le naturel, il re-
vient au galop.

NOUR TOUMI : championne de 
France de CSO

14 ANS POUR UNE 
JOURNÉE

C’est en avril dernier qu’elle 
parvient à monter sur la 

plus haute marche du po-
dium des championnats de 

France : « Après avoir fait 3e en 
2022 et en 2023, j’ai tout mis en 
oeuvre pour remporter ce titre ! 
Il représente l’aboutissement de 
tellement d’efforts, depuis tant 
d’années. » confie la cham-
pionne qui savoure encore 
cette victoire.

La danse sur glace se pra-
tique en solo ou en duo. Les 
Français excellent d’ailleurs 
dans le domaine puisque la 
paire Gabriella Papadakis 
– Guillaume Cizeron sont 

champions olympiques en 
titre. 

Celle qui poursuit actuellement 
ses études dans le domaine des transi-
tions écologique, citoyenne et sociétale 
à l’ESSEC entend aussi « transmettre 
sa passion ». 

La championne de France a donc passé 
un premier diplôme d’entraineur.  Une 
manière pour elle de donner « tout le 
soutien » qu’elle a pu recevoir. 
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SARA ET MATHIAS : objectif 
équipe de France de savate boxe 
française
La famille des sports de combat est une 
grande famille parmi laquelle on trouve 
la savate boxe française qui, contraire-
ment à sa cousine d’outre-manche, mo-
bilise en plus des poings également les 
pieds. 

Cette discipline qui associe technique, 
tactique et esthétique s’adresse au plus 
grand nombre puisqu’il existe deux 
formes de confrontation : l’assaut et le 
combat avec cette différence fondamen-
tale que dans un assaut, les coups des 
compétiteurs sont portés sans être ap-
puyés. Seule la touche compte.

Sara Djondo, est allée décrocher à Méri-
gnac, le 11 mai dernier, son deuxième titre 
en finale de l’Open de France en catégorie 
assaut. Un nouveau titre qui vient récom-
penser des années d’effort et de persévé-
rance : « Cela fait sept ans que je pratique 
la boxe française. Je me suis mise très sé-
rieusement dans cette discipline après ma 
première victoire en compétition. J’ai pris 

conscience que j’aimais monter sur un ring. »
assure la Jocassienne. 

Déterminée à aller encore plus loin, à 
tout juste 20 ans, Sara est consciente 
du cap qu’elle doit franchir : « Certaines 
compétitions ne sont accessibles qu’à par-
tir d’un certain grade. Je dois valider l’exa-
men du gant d’argent technique pour pou-
voir franchir un seuil et entrevoir, un jour, 
la sélection nationale. ».

Une ambition tricolore qu’elle partage 
avec Mathias Hernando, tous deux licen-
ciés au Kodiak 95, le club de savate boxe 
française à Jouy-le-Moutier. 

Le Neuvillois, récemment sacré cham-
pion de France universitaire a vu son 
parcours aux derniers championnats de 
France s’arrêter aux portes des demi-fi-
nales et de l’équipe de France : « C’était 
ma première participation à ce niveau-là, 
le plus haut en savate boxe française. Je 
suis donc à la fois satisfait d’avoir atteint 
les demi-finales et en même temps frustré 
de ne pas être parvenu à être en équipe de 
France car mon objectif est de concourir 

aux championnats du monde. » déclare 
le boxeur.
Sous le regard avisé de leur en-
traineur Virginie Trela (photo ci-
contre), ces deux talents locaux 

sont à suivre, avec ou sans 
prendre de gants !

GRAND ANGLE

Dans le cadre d’une action éducative 
portée par le département du Val d’Oise, 
la championne de boxe, Davina Michel, 
est allée à la rencontre d’une classe de 
6e du collège des Merisiers.

Après avoir partagé son parcours per-
sonnel, professionnel et sportif, elle a 
animé une séance d’initiation.

Davina Michel, licenciée au boxing club 
de Garges-les-Gonesse, concourra pour 
décrocher une médaille d’or aux Jeux 
Olympiques de Paris dans la catégorie 
des moins de 75 kilos.

Une championne 
de France 
de boxe aux 
Merisiers

Le parcours de la flamme 
olympique dans le Val d’Oise
Le 19 juillet, le Val d’Oise accueillera 
la flamme olympique. Elle est notam-
ment attendue entre Pontoise et Cer-
gy de 8h30 à 9h35. 

Pour cet événement, un village olym-
pique se tiendra au parc François Mit-
terrand à Cergy. 

La Ville de Jouy-le-Moutier présentera la pratique 
du cecifoot (foot handisport). L’atelier sera no-
tamment encadré par deux joueurs de l’équipe de 
France de Foot des Amputés (EFFA).

2023 : 2e aux Jeux Européens

2022 : 3e aux championnats du monde

2019, 2020 et 2021 : Championne de 
France



LA 1ÈRE ÉDITION DU TREK CŒURS DE ROSES 
TRAVERSERA JOUY-LE-MOUTIER 
Au quotidien, Françoise Alvès est 
conductrice de bus. Au service des voya-
geurs, elle a l’habitude d’avaler plusieurs 
centaines de kilomètres à bord notam-
ment de bus articulés. Du 11 au 13 oc-
tobre prochain, elle laissera son bus au 
dépôt et troquera routes et carrefours 
giratoires pour sentiers et rues étroites. 

Au programme de ces trois jours, un 
challenge sportif et solidaire qui sau-
ra mettre à l’épreuve l’endurance des 
marcheurs novices comme confirmés : 
« Nous marcherons 80km au total », an-
nonce Françoise Alvès, « Nous partirons 
de Montesson et nous arriverons à Chapet. 
Le parcours a la forme du ruban rose, ca-
ractéristique de la lutte contre le cancer. ».

Bien que la distance suppose un certain 
entrainement, c’est avant tout pour le 
plaisir et la bonne cause que cette ini-
tiative, portée par l’association Cœur 
de roses, a vu le jour : « La présidente de 
Cœur de Roses, Sylvie Questel, a participé à 
des treks à l’étranger. Elle a eu la volonté de 
reproduire ce type d’action en Ile-de-France 
afin de sensibiliser le plus grand nombre à 
la lutte contre le cancer » explique la mar-
cheuse.

Ainsi, cette course pédestre n’est pas 
chronométrée. De plus, plusieurs ani-
mations viendront ponctuer le périple : 
« Il ne s’agit pas de marcher chacun dans 
son coin. Durant le parcours, il y aura des 
énigmes à résoudre. Il y aura des petites 
épreuves façon Koh-Lanta, ainsi que des ra-
vitaillements. » poursuit la Jocassienne.

La première nuit sera passée à l’île de 
loisirs à Verneuil-sur-Seine quand la 
seconde le sera à l’île de loisirs de Cer-
gy-Pontoise.  Entre les deux, une portion 
du tracé empruntera les côtes réputées 
de Jouy-le-Moutier.

« Les frais d’inscription couvrent les repas 
et l’hébergement. L’objectif est également 
de collecter un maximum de dons destinés 
à l’Institut Gustave Roussy, c’est pourquoi 
chaque participant au trek s’engage à trou-
ver un sponsor ou mécène, à donner 2€ 
minimum par kilomètre parcouru, pour la 
recherche contre le cancer du sein. » pré-
cise Françoise Alvès.

Les inscriptions sont ouvertes jusqu’à 
septembre prochain. Inscrivez-vous ra-
pidement, les places sont limitées à 98 
participants.
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1. FESTIVAL DES 
ARTS MARTIAUX  
Samedi 4 mai, le gymnase 
des Merisiers s’est 
transformé en temple 
francilien des arts martiaux 
grâce aux concours de 
nombreuses associations 
jocassiennes. Plusieurs 
disciplines, des plus 
traditionnelles aux plus 
modernes, ont rythmé la 
journée pour le plus grand 
plaisir des passionnés et 
pratiquants. 

2. 8 MAI 1945  
Les élus, associations 
d’anciens combattants et 
habitants ont célébré la 
79e commémoration du 
8 mai 1945, marquant la 
capitulation de l’Allemagne 
nazie et la fin de la Seconde 
Guerre mondiale.

3. CONFÉRENCE  
Lundi 13 mai, la Ville a 
eu le plaisir d’accueillir 
Tania Pacheff, consultante 
et formatrice en santé 
environnementale pour 
animer une conférence 
autour de la question des 
perturbateurs endocriniens. 

4. COUP D’ENVOI  
Ateliers, cirque, bal 
populaire et participatif, 
musique… Samedi 18 mai, 
les Jocassiens ont profité, 
en famille, de spectacles 
variés programmés aux 
Merisiers dans le cadre de 
la 3e édition de la Quinzaine 
des Arts. 

5. QUINZAINE DES 
ARTS  
La Quinzaine des arts 
a aussi fait la part belle 
aux expositions : de la 
calligraphie avec Abdallah 
Akar, des illustrations, de 
la sculpture avec Sylvaine 
Laforgue, de la gravure 
avec le Cadratin de Jouy 
et de la peinture avec les 
associations Magenta et 
AJILS. 5 5

4

32

11

44
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6. CÉRÉMONIE 
D’ACCUEIL DES 
NOUVEAUX 
HABITANTS 
Samedi 25 mai, la proximité 
et la convivialité étaient au 
rendez-vous et ont ravi la 
cinquantaine de personnes 

présentes.

7. FRANGLISH

Le 24 mai, l’artiste au 
succès national a fait salle 
comble au Centre culturel 
avec un public jeune ravi de 

cette programmation.

8. FEU DE LA SAINT-
JEAN  

Ambiance médiévale 
pour le traditionnel feu 
de la Saint-Jean grâce à 
l’association « Les Griffons 
du Nord ». Malgré une 
météo capricieuse, le 
public est venu assister 
à l’embrasement de la 
chavande.

9. APPEL DU 18 JUIN 

Le préfet Philippe Court a 
présidé, pour la première 
fois à  Jouy-le-Moutier, la 
commémoration du 84e 
anniversaire de l’Appel 
historique du 18 juin 1940 
lancé par le Général Charles 
de Gaulle en présence du 
maire, des élus ainsi que 
des associations d’anciens 
combattants.

10. FÊTE DE LA 
MUSIQUE  

Jouy-le-Moutier s’est 
transformée en une véritable 
scène musicale à ciel 
ouvert pour cet événement 
marquant chaque année le 
début de l’été ! 

7

66

8 8

9
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LA GRANDE RUE OFFICIELLEMENT 
RUE GABRIEL LAINÉ

La Grande rue a été rebaptisée rue Gabriel 
Lainé, en hommage à l’ancien maire de la 
commune et conseiller général, décédé le 
23 août 2023. La plaque a été dévoilée 
lors d’une cérémonie en présence de sa 
famille, samedi 15 juin. 

Le maire Hervé Florczak, élus et anciens 
élus, se sont exprimés, souvent avec 
beaucoup d’émotion, afin de rendre 
hommage à cette figure historique de 
Jouy-le-Moutier. Ils ont salué autant 
les différentes actions de l’élu que sa 
personnalité. 

« Beaucoup parmi vous garde en mémoire, 
le maire et l’homme qu’il a été. Élu de 

proximité, accessible, attentionné, Gabriel 
Lainé ne s’est jamais placé au-dessus des 
autres mais a toujours su rester au milieu de 
tous. En dévoilant une plaque à son nom et 
en associant son souvenir à cette rue, notre 
ville tient à exprimer sa reconnaissance et 
sa gratitude à cet homme remarquable. » a 
déclaré le maire.

Le choix de la rue ne doit rien au hasard. 
L’ancienne Grande rue est l’artère 
principale du village auquel Gabriel Lainé 
était beaucoup attaché. C’est également 
cette rue qui mène à la mairie principale. 
Gabriel Lainé fut maire de Jouy-le-Moutier 
durant 31 ans, de 1977 à 2008.



Juillet-Août 2024  • VIVRE À JOUY • 15

À LA UNE

« L’une des grandes nouveautés 
de ce site est qu’il a été développé 
en priorité pour les téléphones 
mobiles, permettant ainsi une 
consultation intuitive et adaptée. 
Dès la phase de conception, nous 
avons apporté un soin particulier à 
l’accessibilité. 

L’enjeu est de faciliter l’accès au 
numérique, d’offrir un certain 
confort de navigation aux 
Jocassiens à besoins spécifiques et 
donc d’œuvrer pour une meilleure 
inclusion de tous les usagers. ».

Maxime LOUBAR
Adjoint au maire

en charge de l’Aménagement du ter-
ritoire et des Transitions écologique, 

numérique et participative 

WWW.JOUYLEMOUTIER.FR FAIT 
PEAU NEUVE
« Apporter un vrai service de proximité, de 
la manière la plus simple possible et acces-
sible à tous », c’est à partir de cette volon-
té du maire, Hervé Florczak, que la refonte 
du site internet de la Ville s’est construite.

Il faut avouer qu’au regard des nouvelles 
réglementations et des évolutions tech-
niques, la refonte du site internet munici-
pal était devenue une nécessité. 

Après plus d’un an de réflexion et de tra-
vail entre l’ensemble des services mu-
nicipaux et les usagers, c’est désormais 
chose presque faite : la Ville possédera 
bientôt un nouveau site internet déve-
loppé d’abord pour les téléphones mo-
biles et autour d’une démarche complète 
d’éco-conception et d’accessibilité.

Ce nouveau site modernisé, en cohérence 
avec l’identité visuelle adoptée en 2023 
sera doté d’un moteur de recherche puis-
sant pour une navigation par mots-clefs 
facilitée. Il proposera, en outre, un design 
plus intuitif et moderne grâce à une re-
fonte graphique et ergonomique. 

Grands projets, démarches en ligne, infor-
mations pratiques, actualités de la Ville, 
tout sera accessible en quelques clics !

UN SITE MIEUX ACCESSIBLE ET 
ÉCO-RESPONSABLE

Fidèle aux principes de transition éco-
logique et de développement durable 
promus par la Municipalité, ce nouveau 
site Internet a été conçu et développé 
de façon à limiter le plus possible son 
empreinte carbone : « L’éco-conception 
a pour objectif de réduire l’impact environ-
nemental du numérique en simplifiant et en 
clarifiant la communication visuelle. Un site 
optimisé consomme moins d’énergie et de 
ressources.» explique Maxime Loubar, ad-
joint au maire en charge des transitions 
écologique, numérique et participative.

Ainsi, la conception ergonomique et gra-
phique du site s’inspire du design mini-
maliste qui consiste à simplifier pour ne 
garder que l’essentiel : sobriété graphique, 
clarté de la présentation et économie des 
ressources. 

 LES + DU NOUVEAU SITE INTERNET DE LA VILLE : 
• une page d’accueil épurée et innovante

• une interface et une navigation simplifiées 

• un moteur de recherche plus performant

• des notifications « push » et un rappel agenda

Lancement officiel 
début septembre !
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 FIN D’ANNÉE 
 SPORTIVE POUR 
 LES ÉCOLIERS 
 JOCASSIENS 

Plusieurs établissements sco-
laires dont ceux labélisés « Gé-
nération 2024 » ont participé 
à la 3e édition des Jocapiades 
portées par la circonscription de 
l’Éducation nationale Jouy-Neu-
ville-Eragny en partenariat avec 
la Ville.

Les élèves ont ainsi pu vivre une 
journée de rencontres sportives 
en développant leurs connais-
sances autour des Jeux Olym-
piques et Paralympiques.

Le label « Génération 2024 » 
vise à développer les passerelles 
entre le monde scolaire et le 
mouvement sportif pour encou-
rager la pratique physique et 
sportive des jeunes.

FORUM DES ASSOCIATIONS : 
rendez-vous le 7 septembre
Conçu pour valoriser la richesse de son 
tissu associatif et permettre au plus 
grand nombre d’associations de se faire 
connaître, le forum des associations pro-
pose aux Jocassiens de venir rencontrer 
les associations de la ville et de découvrir 
la multitude de leurs activités.

Organisé juste après la rentrée des 
classes, en accès libre et gratuit, ce mo-
ment unique de rencontres et d’échanges 
est l’occasion pour les familles de faire le 
plein d’activités.

Pour les acteurs associatifs, c’est éga-
lement l’occasion d’échanger avec les 
personnes intéressées par les projets, de 
trouver de nouveaux adhérents et de re-
cruter des bénévoles.

C’est aussi une journée où les associa-
tions prouvent leur savoir-faire grâce aux 
démonstrations et animations proposées. 

Ce grand rendez-vous de rentrée se tien-
dra le samedi 7 septembre de 10h à 17h 
au parc des sports des Merisiers. Venez 
nombreux !

JOUANNES : l’école dotée d’une 
table de ping-pong
À l’école des Jouannes, il y a les tradition-
nelles tables de multiplication et désor-
mais la nouvelle table de ping-pong.

L’école a en effet participé, sous l’égide de 
la directrice N’deye LO, à l’opération na-
tionale « une école - une table ». Sur 600 
candidatures validées, 130 écoles ont été 
retenues dont celle des Jouannes. 

Inaugurée le 29 avril dernier, la table est 
installée dans la cour de récréation pour 
le plus grand plaisir des enfants.

La Fédération Française de Tennis de 
Table (FFTT) a lancé cette opération en 
collaboration avec les fédérations sco-
laires du primaire (USEP/UGSEL) afin de 
promouvoir et développer la pratique du 
ping-pong.

 PRÊT POUR LA 
 RENTRÉE ! 
La Ville accompagne ses jeunes au 
travers du dispositif « Prêt pour 
la rentrée ». Celui-ci s’adresse 
aux élèves de la 6e à la seconde. 
Au programme, travail autour de 
la prise de parole et des compé-
tences transversales qui seront 
abordées sous forme ludique.

- Du lundi 26 au vendredi 30 août 
de 10h à 16h. Inscription au Centre 
social.



MA VILLE EN ACTION

Juillet-Août 2024  • VIVRE À JOUY • 17

JOUY-LE-MOUTIER :
DE VILLE NOUVELLE 
À NOUVELLE VILLE

En février 2022, la Ville se lançait dans la rénovation des rues du village avec 
l’objectif premier d’améliorer la qualité du cadre de vie des riverains et la sécurité 
des piétons.

Après deux années de travaux, le village de Jouy-le-Moutier est en passe de 
retrouver un cadre de vie embelli et conforme à l’idée que nous nous faisons d’un 
quartier historique et patrimonial.  

Depuis 2022, la Municipalité a, bien sûr, lancé d’autres opérations d’aménagement 
et de rénovation. Des aménagements qui s’inscrivent dans la durée. 

C’est pourquoi, nous intégrons systématiquement des normes de développement 
durable, de transition écologique comme de sobriété énergétique dans tous les 
travaux, rénovations et réalisations portant sur les bâtiments et espaces publics, la 
voirie, les déplacements ou encore l’éclairage.

C’est ainsi que, pas à pas, nous construisons le Jouy-le-Moutier de demain, tout en 
prenant soin du Jouy-le-Moutier d’hier et d’aujourd’hui.

Éric LOBRY
Adjoint au maire
en charge de la Tranquillité publique 
et de la Qualité du cadre de vie

MA VILLE EN ACTION
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RÉNOVATION DES RUES AU 
VILLAGE

Auparavant, le village se constituait 
avant tout de rues et de chemins où 
chaque usager trouvait sa place. Avec 
le temps, les rues se sont transformées 
en route et le trafic automobile a fini par 
prendre le dessus.

Pour régler la question du trafic, il eut 
été envisageable de poser de nouvelles 
contraintes de circulation : passage pié-
tons, ralentisseurs, feu clignotant… Tou-
tefois, la simple pose d’un ralentisseur 
suffit rarement à résoudre les probléma-
tiques des riverains. 

La Municipalité a eu alors l’ambition de 
proposer une autre approche, plus glo-
bale. 

Elle s’est notamment interrogée sur 
la qualité de vie des riverains : le bruit 
provoqué par le trafic est source de dé-
sagrément, la sécurité des piétons n’est 
plus optimale et les règles élémentaires 
du code de la route ne sont souvent plus 
respectées.

Ainsi, ce chantier d’ampleur de rénova-
tion de voirie a pris en compte les parti-

cularités de chaque rue afin de concilier 
au mieux les intérêts des riverains avec 
les impératifs d’une circulation apaisée.

La modération du trafic n’est toutefois 
qu’un aspect de ce vaste projet. Celui-ci 
permet aussi de renforcer et de mettre en 
valeur le caractère original du patrimoine 
existant, véritable enjeu de préservation 
de l’identité et de l’âme du village.

AMÉNAGEMENT AU CŒUR DE 
VILLE

Avec l’achèvement de la construction de 
la résidence Grand Angle, en face de la 
Place du Bien-Être, des travaux d’amé-
nagement de l’espace public ont été 
entrepris par la Ville et la Communauté 
d’Agglomération boulevard d’Écancourt, 
rue de l’Artisanat et sur une partie du 
parking du Centre culturel.

Ces travaux ont modifié en profondeur 
l’existant pour embellir le cadre vie de-
puis la rue des Sablons jusqu’au Centre 
culturel avec notamment la création 
d’une placette végétalisée devant la rési-
dence Grand Angle, la réalisation d’une 
liaison piétonne vers le parking du Centre 
culturel et d’un accès pour les personnes 
en situation de handicap pour rejoindre 
la rue de l’Artisanat.

L’angle du Boulevard d’Écancourt et de la 
rue des Sablons a fait l’objet d’une réno-
vation complète. 22 places de parking, 
situées à proximité de l’offre de com-
merces et de services, viennent désor-
mais compléter l’offre de stationnement 
dans la ville. L’aménagement paysager a 
également consisté en la plantation de 
plusieurs arbres.

« Plusieurs chantiers d’aménagement sont 
conjointement menés par la Municipali-
té et la Communauté d’Agglomération de 
Cergy-Pontoise pour embellir, valoriser, 
et sécuriser les places et rues. », précise 
Eric Lobry, adjoint au maire en charge 
du cadre de vie, « Ces travaux d’aména-
gement s’inscrivent également comme un 
préalable à la construction du futur quar-
tier des Éguerêts pour lequel est prévue la 
création d’un parc de stationnement végé-
talisé sur l’emprise de l’actuel parking du C 
entre culturel. ». 

LES CHANTIERS BIENTÔT FINALISÉS
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REQUALIFICATION DES 
ÉGUERÊTS

La Ville de Jouy-le-Moutier s’est engagée 
depuis 2012, dans un vaste programme 
d’aménagement urbain, en partenariat 
avec la Communauté d’Agglomération 
de Cergy-Pontoise (CACP). 

Après l’avènement, en 2019, du nouveau 
cœur de ville centré autour de la place du 
Bien-Être, le quartier des Éguerêts fait à 
son tour l’objet d’un vaste projet de re-
qualification pilotée par Cergy-Pontoise 
Aménagement (CPA).

Pour guider ses décisions autour de la 
requalification du quartier des Éguerêts, 
l’équipe municipale a fait le choix de 
faire participer tous les habitants et 
acteurs de la commune à l’élaboration 

de ce projet d’envergure en ouvrant une 
large concertation citoyenne afin de 
construire un projet pleinement partagé. 

Avec cette concertation, ce projet est en-
tré dans un processus qui doit le mener à 
sa forme définitive.

« L’objectif de cette démarche - inédite 
dans notre ville - était de co-construire la 
ville de demain qui réponde aussi aux be-
soins comme aux enjeux d’aujourd’hui. Il 
s’agit de construire ensemble notre ville et 
de dessiner les contours de Jouy-le-Moutier 
à l’horizon de 2030 », explique le maire 
et président de CPA, Hervé Florczak, « Je 
remercie l’ensemble des participants d’être 
venus au forum de restitution et surtout 
les contributeurs venus aux ateliers parti-
cipatifs.  Cette démarche a porté ses fruits 
car elle a permis de bien saisir les besoins 

et les attentes autour de ce nouveau quar-
tier. ». La restitution de cette concer-
tation d’ampleur et inédite s’est tenue 
sous forme d’exposition, le jeudi 16 mai 
dernier. 

Il s’agissait alors pour la Municipalité 
comme pour Cergy-Pontoise Aména-
gement (CPA) de dresser le bilan des 
échanges et des contributions retenues, 
en étude ou rejetées.

Cette phase de concertation terminée, le 
projet de requalification du quartier des 
Éguerêts entre désormais dans une nou-
velle séquence. Le maire a d’ores et déjà 
promis de revenir devant les Jocassiens 
« aussi souvent que nécessaire ».

UNE COUR OASIS AUX 
ÉGUERÊTS

En étroite collaboration avec le Conseil 
d’Architecture, d’Urbanisme et de l’En-
vironnement du Val-d’Oise (CAUE 95), 
la Ville mène un travail de rénovation et 
d’aménagement des cours de récréation 
au sein des écoles.

« L’objectif est de transformer ces espaces 
encore trop souvent bétonnés en îlots de 
fraîcheur plus agréables à vivre au quo-
tidien pour les enfants et le personnel en-
cadrant » annonce l’adjoint au maire en 
charge de l’Éducation, Don Abasse Bou-
kari.

En 2022, le groupe scolaire du Noyer a 
été le premier a profité d’une cour végé-
talisée aussi appelée « cour oasis ». 

MA VILLE EN ACTION

LES PROCHAINS CHANTIERS
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MA VILLE EN ACTION

À la rentrée scolaire de septembre 2024, 
ce sera au tour de la cour maternelle des 
Éguerêts.

Les cours ainsi rénovées présentent des 
espaces plus naturels, avec davantage de 
végétation. Elles se voient également do-
tées d’espaces dédiés aux jeux de ballons 
ainsi que d’un parcours ludique avec un 
sol en copeau de bois. 

Le projet comprend également la mise 
en œuvre de rondins de bois comme bor-
dures des nouveaux espaces ainsi qu’un 
apport conséquent de terre végétale 
pour accueillir les futures plantations de 
pleine terre. 

Un travail partenarial avec les équipes 
pédagogiques a été effectué sous forme 
de concertation. 

À terme, l’ambition municipale est de 
doter l’ensemble des cours maternelles 
d’un tel équipement. 

NOUVELLE ADRESSE POUR LE 
PÔLE ASSOCIATIF

La maison des associations quitte la 
Côte des Carrières, quartier dans lequel 
elle avait élu domicile depuis 2017, pour 
s’installer au cœur du parc des sports 
des Merisiers. 

En effet, à la rentrée de septembre, les 
associations prendront de nouvelles ha-
bitudes au sein de ce nouveau pôle.

Situé à proximité immédiate des terrains 
de football, du boulodrome, des courts 
de tennis ou encore du gymnase et de 
la piste d’athlétisme, cet équipement de 
près de 200m2 permet à l’ensemble du 
tissu associatif jocassien de posséder 
un lieu dédié au coeur des actvités spor-
tives.

Avant cela, des travaux sont menés : iso-
lation par l’extérieur du bâtiment, ravale-
ment de façade du site et création d’un 
puits de lumière.

RÉNOVATIONS DES PISTES 
CYCLABLES AVENUES DES 
BRUZACQUES ET DU VAST

La Municipalité poursuit ses aménage-
ments en faveur des mobilités douces 
afin de permettre à toutes et tous de se 
déplacer en sécurité. 

La ville va ainsi engager entre cette fin 
d’année et l’été 2025, la rénovation 
complète des trottoirs et pistes cyclables 
de l’avenue des Bruzacques et de l’ave-
nue du Vast (dans les deux sens) tout en 
conservant les arbres existants.

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE 
POUR ERIGÈRE

Les locataires des rues des Sablons, allée 
des Trembles, allée des Violettes et allée 
des Bourseaux vont profiter de futurs 
travaux de rénovation de leur logement 
par le bailleur Erigère. 

L’objectif pour ce bailleur est notamment 
d’optimiser la consommation énergé-
tique en se conformant aux normes de 
bâtiment contemporaines. 

Selon le bailleur, cet investissement 
conséquent va permettre également de 
faire passer l’étiquette énergétique de 

ces 46 logements de G à D. 

La dépense en kilowattheure  
devrait être réduite de 67% 
pour l’ensemble des loge-
ments. 

Démarrage des travaux an-
noncé pour septembre pro-
chain.

DES CHICANES FLEURIES, RUE 
DE LA PRAIRIE

Un aménagement provisoire de chicanes 
avait été installé dans cette rue afin de 
faire ralentir les automobilistes. Les 
blocs de bétons disgracieux laissent dé-
sormais place à des chicanes fleuries. 

Dans cette rue particulièrement soumise 
aux agressions climatiques, la Municipa-
lité dans le cadre de sa programmation 
d’entretien des voiries, a décidé de faire 
appel à la technique de l’enrobé projeté.  

Cette technique consiste à réparer les 
nids de poule et autres arrachements en 
une seule et unique intervention.

INTERVENTION AU GYMNASE 
DES MERISIERS

Au gymnase des Merisiers, une infiltra-
tion d’eau au niveau de la toiture en-
traîne, en cas de fortes pluies, l’appari-
tion de flaques dans le hall d’accueil.

Ce souci d’étanchéité est la résultante 
d’une série de malfaçons, dues à l’entre-
prise, au moment de la construction du 
bâtiment.

Ces dernières semaines, un diagnostic 
complet a été réalisé. La Municipalité an-
nonce des travaux afin de mener à bien 
les réparations.
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S’ÉVADER

 FAITES LE PLEIN 
 DE CULTURE DÈS 
 SEPTEMBRE 
La saga de la programmation 
culturelle 2023/2024, proposée 
en trois volets, s’est s’achevée 
en fanfare avec la traditionnelle 
Fête de la Musique. Rendez-vous 
désormais au mois de septembre 
pour remplir vos agendas des 
temps forts de la rentrée : Festi-
val «Cergy Soit», Journées euro-
péennes du patrimoine des 21 et 
22 septembre, lancement de sai-
son culturelle le 28 septembre… 

 HORAIRES D’ÉTÉ DE 
 LA MÉDIATHÈQUE ! 

La Médiathèque vous attend 
nombreux pour sa vente de livres 
retirés des collections, samedi 
6 juillet de 10h à 17h30. Venez 
librement profiter de cette vente, 
pour enrichir votre bibliothèque 
personnelle à moindre coût !

Cet été, la médiathèque est 
ouverte aux horaires habituels. 
Elle sera fermée pour inventaire 
du mardi 13 août au jeudi 29 août 
inclus.

LE FEU D’ARTIFICE SERA TIRÉ 
DEPUIS UN NOUVEAU SITE
Il y a du changement au programme de 
la célébration de la Fête nationale, jeudi 
13 juillet.

Le feu d’artifice ne sera plus tiré sur la 
plaine des Rougeux comme c’était le cas 
depuis de nombreuses années : 

« L’année dernière en raison d’un épisode 
de sècheresse, la préfecture du Val d’Oise 
avait interdit les feux d’artifices à moins 
de 200m d’une zone boisée. La plaine des 
Rougeux, site d’accueil du traditionnel 
spectacle pyrotechnique, ne permet ainsi 
plus de l’accueillir. », explique le maire, 
Hervé Florczak, « Pour éviter à l’avenir 
tous risques d’annulation, il nous fallait 
trouver un autre site d’accueil qui réponde 
à l’ensemble des exigences de sécurité. ».

Conditions de sécurité, accueil du public, 
stationnement, sorties de secours, 
trouver une alternative ne fut pas si 
simple pour la Municipalité. 

Finalement, le choix s’est arrêté sur le 
site des Merisiers et plus précisément au 
sein du parc des sports. 

Ainsi, ce 13 juillet vers 23h les tirs 
partiront du terrain accueillant la piste 
d’athlétisme.

Le public pourra y assister depuis les 
terrains de football. 

L’accès se fera par la rue Rossini, côté 
LCR des Merisiers en face des courts 
de tennis ou bien par le parking du pôle 
football, rue Claude Debussy, situé à 
l’arrière du lycée de l’Hautil.

L’ÉTÉ EN FÊTE PREND SES 
QUARTIERS AUX MERISIERS 
ET AUX BOURSEAUX

Du 6 au 27 juillet, la Ville et ses services 
municipaux, appuyés par les associations 
jocassiennes, se mettent en quatre pour 
déployer une vaste palette d’animations 
pour tous les âges. 

Ainsi, dans le cadre d’un Été en fête, 
une foule d’animations de proximité, 
d’ateliers d’initiation et de découverte, 
d’activités de loisirs, manuelles, 
créatives, artistiques, ludiques et de 
surprises vous attendront. 

Objectifs affichés : proposer des activités 
gratuites et accessibles à tous, cultiver 
l’art de la rencontre entre quartiers, 
mais aussi mieux faire connaître les 
structures organisatrices qui, toute 
l’année, s’impliquent sur le terrain.

En pratique, le format retenu pour cet 
été d’animations s’articulera autour 
de deux sites : les Bourseaux et la Côte 
des Carrières qui serviront de lieux de 
rencontre et de détente pour des loisirs 
en pratique libre ou encadrée.

CiNé eN 
PlEiN AiR

DU 6 AU 27 JUILLET 2024

le-Moutier

Côte des Carrières et 
Plaine des Bourseaux



TRIBUNES

JOUY, VILLE D'AVENIRS ! 

Ne boudons pas notre plaisir ! Les derniers 
Jeux Olympiques dans notre pays se sont 
déroulés en 1924. Une fois par siècle, cette 
grande fête du sport vaut bien quelques 
désagréments. 

Ne boudons pas notre plaisir de soutenir 
l’ensemble de nos athlètes olympiques et 
paralympiques au premier rang desquels 
notre Trésor Jocassien ! C’est une fierté que 
de pouvoir le compter comme ambassadeur 
de notre ville auprès du monde entier.

L’année dernière déjà, c’était nos écoliers 
qui s’étaient illustrés en mondovision en 
interprétant les hymnes lors de la coupe du 
monde de rugby.

Depuis 2020, Jouy-le-Moutier se distingue 
car nous faisons en sorte de la distinguer : 

- Temps de démocratie de proximité sur des 
sujets de fond : budget, PLU, requalification 
des Eguérets, perturbateurs endocriniens, 

- Investissements massifs en faveur du 
patrimoine, du cadre de vie, de la sécurité 
routière, des transitions énergétiques, 

- Labels valorisant le patrimoine historique 
et naturel, la qualité des espaces verts, du 
respect de la faune et de la flore, 

- Médiation culturelle à destination de 
l’ensemble des publics en particuliers des 
scolaires, 

- Volonté affirmée et affermie d’inclusion des 
personnes en situation de handicap, 

- Enjeu de la santé alimentaire porté au 
premier rang, … 

Il ne s’agit pas de faire un bilan mais de ne pas 
bouder non plus le chemin parcouru. On ne 
gagne pas une médaille olympique en une fois 
mais à force de réalisations et de convictions. 

Les petites victoires se savourent chaque 
jour car chaque jour compte une petite 
victoire. L’optimisme est la foi qui mène à la 
réalisation…

L’année scolaire touche à sa fin. Nos 
enfants vont désormais profiter d’une 
longue séquence de repos bien mérité et se 
ressourcer en famille.

Nous vous souhaitons un bel été pourvu que 
le soleil, moins capricieux, décide d’égayer vos 
journées passées à Jouy-le-Moutier comme 
ailleurs.

La majorité municipale.

Nous publions dans cette page les textes tels qu’ils nous ont été transmis.

POUR SERVIR JOUY 

Le jeudi 15 mai lors d’une réunion publique 
, la majorité municipale a présenté le Projet 
d’Aménagement de Développement Durable 
(P.AD.D.) de la commune. Ce document 
définit les grandes orientations et objectifs de 
la révision du Plan local d’urbanisme ( PLU). 
Peu de communication sur la date de cette 
réunion alors que chaque habitant peut être 
impacté ou concerné par ce document cadre. 

Deux axes nous semblent importants :

- Canaliser le trafic routier par la création 
d’une éco route entre l’entrée de notre ville 
côté Maurecourt et le pont de la Rd 55 
menant jusqu’à Conflans-Sainte-Honorine.

Ce projet a été porté par notre majorité 
municipale et  il était même plus ambitieux 
pour délester le boulevard d’Ecancourt, le 
rond-point de la Croix Saint Jacques  la partie 
du village grande rue et rue de la vallée. Après 
avoir affirmé à plusieurs reprises que ce projet 
de barreau bas était irréalisable et relevait de 
l’utopie, M Florczak se découvre un courage 
politique en affirmant que Maurecourt 
ne pourra plus s’y opposer. En effet,la 
communauté d’agglomération l’a inscrit au 
schéma de cohérence territoriale.

      - Le document prévoit une population de 
19 000 habitants à l’horizon 2035,     
avec la construction de 730 logements .

En plus des logements de la ZAC des Eguerets, 
211 logements seront construits dans les 
secteurs des Rougeux (ancien centre de 
loisirs), le Vast sur le terrain de l’école,  aux 
Eguerets et Merisiers.

Compte tenu de la densité actuelle des 
Merisiers, on peut craindre pour la qualité de 
vie de ce quartier et la disparition des espaces 
verts. 

112 logements sont envisagés sur les dents 
creuses du village.

Ce nouveau PLU doit être approuvé début 
2026, avant les prochaines élections 
municipales et donc vous ne pourrez pas vous 
prononcer sur ce projet lors des élections, il 
sera trop tard !

L’ équipe Pour Servir Jouy vous souhaite 
d’excellentes vacances.

Françoise Cordier, Laurence Jousseaume, 
Florence Fournier, Fabienne Battagliola, 
Bruno Rodrigues, Marina Harpon, Nathalie 
Vautier

JOUY-LE-MOUTIER  
EN COMMUN 

Des réflexions importantes sont en 
cours. Elles concernent tout d’abord le 
quartier des Eguerets, qui est voué à une 
reconstruction complète dans le cadre de la 
Zone d’Aménagement Concerté de l’Hautil 
Oise, dont il est un élément de lutte contre 
le déclin démographique de Jouy-le-Moutier 
: 173 nouveaux logements et destruction 
d’une soixantaine d’anciens. S’ajoutant 
aux bâtiments tout en hauteur et en cours 
de livraison du « Coeur de ville », cette 
restructuration profonde des Eguerets va 
contribuer à une densification certaine de 
notre centre-ville. Les immeubles sont prévus 
sur trois ou quatre niveaux, avec « plus de 
1000 m² de commerces et services » et des 
espaces verts aménagés. Notons que, depuis 
deux ans, des espaces dédiés à ces activités 
dans le « Coeur de ville » ne trouvent pas 
preneur, certains commerces ayant déjà mis 
la clef sous la porte.

Côté services, il y a tout lieu de s’inquiéter 
de l’avenir du bureau de Poste. Voué à la 
démolition, il devait être transféré en bas 
des nouveaux immeubles du « Coeur de 
ville ». Ce ne sera pas le cas pour cause de 
coûts trop élevés. Aujourd’hui, on nous dit 
qu’il sera réinstallé aux nouveaux Eguerets 
mais fermé pendant les nombreux mois de 
travaux. Connaissant la volonté de la Poste 
de sacrifier les services au public à Jouy au 
profit de Vauréal, il y a tout lieu de s’inquiéter 
quant à la réalité de cette réouverture post 
travaux !

Concernant le tissu scolaire, rien de nouveau 
n’est envisagé. On va remplir « à ras bord » 
les écoles existantes, avec des gonflements 
d’effectifs qui ne favorisent pas la prise en 
charge des enfants en difficulté. L’école du 
Vast, seule de la ville à ne pas avoir eu de 
travaux de rénovation significatifs depuis de 
longues années, est vouée à la démolition 
avec engagement de reconstruction dans le 
cadre d’une refonte du quartier à l’horizon 
2035 (révision PLU). Mais d’ici là ?

Notons aussi, dans ce projet de PLU révisé, 
des espaces constructibles qui actuellement 
correspondent à des services au public 
importants : cabinet médical des Eguerets, 
centre de loisirs des Rougeux (fermé), Maison 
des associations, Carrefour Market... Qu’en 
sera-t-il exactement ?

La concertation avec la population, organisée 
sur les Eguerets (après une réelle fronde lors 
de la première présentation), est une bonne 
démarche si elle ne se limite pas aux accessits 
mais concerne le fond des projets. C’est ce 
qu’il faudrait faire sur toutes les questions 
encore en jeu pour l’avenir de notre ville.
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CENTRE SOCIAL
01 34 43 38 00 - 23-25, allée des Éguerêts
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